
EL PATRIOTA COMPOSTELANO.

MIÉRCOLES 7 DE NOVIEMBRE DE 1810.

Cádiz 7 de Setiembre.

Carta interceptada de D. Josef Mazarredo á D. Miguel Aranzá.

"Madrid 27 de Junio de 1810.= Mi amadísimo compañero y amigo. ¿Qué dirá vm. de mí, "vive ó muere este amigo mio?" No me he muerto, pero he estado poco menos para todo lo racional. Salió vm. de Madrid el 16 de Abril: encontró á mis mugeres poco mas allá de Rozas: llegaron estas aquella tarde: me hallaron en buen orden de convalecencia, y con su compañía y el contento de todos me fui reparando mas y mas hasta mediados de Mayo. Pero fuese porque debí meterme á tareas, ó por las vicisitudes del tiempo á que se achacan siempre los males, ó fuese (y es lo que tengo por mas cierto) por el mas y mas desabrimiento del espíritu con las cosas actuales, ello es que caí en una debilidad de cabeza tal, que se hacia imposible ocuparme un quarto de hora, y las necesidades presentes que vm. conoce, particularmente despues de la vuelta del rey, pedian trabajar horas. Asi es que no he podido dictar una carta particular, ni distraerme con amigos. Buena prueba el estar escrita la carta de oficio que va con esta desde el 31 de Mayo, y -aberla hecho esperar hasta poder saludar á vm. Hizo vm. su viage con toda felicidad en un mes justo desde la partida de Andujar y sin azar

alguno, de que sean dadas gracias á Dios; y de no tocar vm. la especie deduzco, que no tuvo conocimiento del riesgo en que se halló entre Oyarzun é Irun, pues le iba á los alcances una partida de bien intencionados, segun nos lo escribieron desde S. Sebastian con la relacion de la caza que dieron á los que baxaron en busca de vm., y de la mortandad que hicieron en ellos hasta que treparon á sus montañas de Navarra.

Suponia que á mi señora Doña Maria Pepa la seria de provecho el oro del viage, con especialidad despues de salir de zozobras de ruta: y fio que ese matrimonio gozará de toda salud en una mansion tan agradable por lo general del orden de vivir.

Hago la excepcion que corresponde sobre otras cosas, y estoy muchas veces al dia en el espíritu de vm., y le contemplo en su agitacion si no le salen como desea.

Tratemos un poco de esta agitacion que nos es comun. En sus tierras de vm. y más habia ya el mejor espíritu. Eran muy marcadas las personas que no estaban conformes y contentas con el nuevo orden que se preparaba (1). La novedad de gobierno en ellas lo trastornó todo, y han crecido las quadrillas atacantes de la ruta, de manera que no hay un camino seguro en toda Navarra y Vizcaya. El 2 del corriente Junio baxaron hasta Segura de Guipuzcoa 850 infantes y 125 caballos, todos bien armados, bien equipados y bien mandados, y hasta con surtimientos de víveres en 40 machos, con el objeto de interceptar un convoy que llevaba 202 pesos fuertes de Bilbao á S. Sebastian, saliéndole al encuentro sobre Villanova. El convoy llevaba 40 hom-

(1) Sobre esto habia mucho que decir. Acierte ó yerre Napoleon, separe ó no gobiernos, dexe ó no dexe en paz á su hermano, España no será francesa. Los exercitos de Napoleon podrán, siendo numerosos, dominar el terreno español que pisen; pero su autoridad no se extenderá mas que al término á donde alcancen las puntas de sus bayonetas.

bres de gente de armeria por escolta, que hubiera sido destrozada por aquel cuerpo. Este supo el paso del convoy por Villanova en la tarde anterior, tomó su racion de carne para aquel dia y el siguiente, y se volvió á sus montañas de Navarra.

De Navarra y de las Vizcayas he visto de 30 á 40 cartas, y no hay una en que por activa ó pasiva no se diga que aquello está perdido de resultas de la novedad de gobiernos, y que no hay remedio; que parará en una total ruina por lo irremediable de parte de los pacíficos contra la desesperacion general. A mi modo de ver se ha hecho grandísimo daño el emperador en su providencia (2), que no solo ha causado la inquietud de allí, y sus aumentos de trastorno, sino que influye mucho aun para las demas partes del reyno, y con grandísimas creces de pérdidas de sus tropas alargarán tanto nuestra pacificacion que será idéntica con nuestra ruina, y muy lexos de servir España para aliada de la Francia, solo quedará objeto de lástima de todas las naciones, y para tributaria de la Inglaterra en sus costas.

Juzgue vm. que remedio de botica pueden ser estas ideas para un español como yo. Quiero incluir aquella carta que leí á vm., escrita desde principios de Diciembre (3). Entréguela vm., si le parece oportuno, ó haga de ella el uso que lo fuese.

A Dios, amigo mio; mis respetos á mi señora Doña Maria Pepa, con las mas sinceras expresiones de Maria Antonia y Juanita al matrimonio; y sea vm. en todo tan feliz como nos interesa, y desea su íntimo de vm. = Mazarredo. = Excmo. Sr. duque de Santafe."

(2) *Es muy extraño que hable así, y que se atreba á censurar las operaciones de Napoleon el mismo que en la carta que le dirigió (véase el número 126 de este periódico) se firma su mas reverente y primer admirador.*

(3) *Insertose en los números 124, 125 y 126.*

 NOTICIAS DE PORTUGAL.

Porto 28 de Octubre.

El General Miller ha marchado en efecto de Leiria á Coimbra con toda su division á reunirse con Trant, que estaba ya allí con la suya, y con el General en jefe Baccellar, que tambien se hallaba en aquellas inmediaciones. Algunos dicen que el ejército frances se retira, y que parte de él se halla ya a 7 leguas de Coimbra; pero otros aseguran que solo es una division que avanza para evitar que nuestros cuerpos sigan persiguiendo su retaguardia cortándoles las comunicaciones, é interceptándoles las correspondencias y convoyes de víveres.

Puebla de Sanabria 2 de Noviembre.

Se han recibido aquí de Portugal con fecha de 29 de Octubre las noticias siguientes.

El señor Marques de la Romana, con las divisiones de los señores Mendizabal y Ballesteros, se unió á nuestros ejércitos, estando todos al frente de Massena, quien se halla sin comunicacion alguna con España, para donde marchaba un oficial de su estado mayor disfrazado de español, que se ha cogido y está aquí preso, el que confirma las grandes pérdidas de su ejército.

El señor D. Carlos España guarnece con su division la sierra de Villavieja, por lo que parece imposible escape un solo soldado del ejército de Massena.

El señor Silveyra está aquí con su division.—Pinel 29 de Octubre de 1810.

 CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.